
公民館運営審議会平成 26 年度第 1 回水谷東地区会議録 

 

１、日  時  平成２６年９月１０日（水）午後２時～午後３時４０分 

 

２、場  所  水谷東公民館講座室 

 

３、出席委員  地区代表委員  尾 形 忠 男 

        委    員  平 井 光 夫 

 

４、欠席委員  委 員  戸川 榮一、浅見 隆志 

 

５、説明職員  水谷東公民館長 本 間 直 子 

        専  門  員 浅 野 昭 夫 

 

６、傍 聴 者   0  人 

 

７、会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、あいさつ   尾形地区代表委員 

          本間水谷東公民館長 

 

２、事業等近況報告と今後の予定 

 （1）報告事項 

   資料を基に概略報告 

  ①耐震補強・エレベーター設置工事について 

   ・電話ボックス再設置 4月 7日 

・施設供用開始 4月 14日から(図書室は 4/22日から) 

・エレベーター設置工事(5月 25日から 6月 5日)供用開始は 6月 25日 

・設計変更及び工事変更契約の締結 6月 24日 

・工事完了 6月 30日 

・7月 17日(木) 市竣工検査 

②水谷東公民館改修工事完成を祝う会記念講演会について 

   ・公民館と水谷東安心まちづくり協議会との共催で記念講演会を開催、公民

館事業としては、地域問題学習会としての位置づけ 

   ・当日参加者 120名 

   ・講師 宮城県塩竈市立浦戸中学校教頭 伊東毅浩氏 

     テーマ「命の大切さ～地域のつながりが尊い命を救う～」 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③熟年学級について 

・平成 25年度閉講式  4月 24日(木) 参加者 49人・皆勤賞 13名 

・平成 26年度開講式  6月 12日(木) 参加者 53人 

   記念講演「ふるさと富士見のあゆみ」講師 駒木市資料館学芸員 

・クラブ活動 7クラブ 

・全体会 7月 10日 参加者 30人 

   テーマ「熟年期の口腔ケアと健康」講師 県歯科衛生士会朝霞支部 

④備品整備 

・多目的ホール用の長机 6台を新規購入(4月) 

⑤利用者懇談会について 

  ・5月 17日(土) 水谷東公民館多目的ホール 参加者 40人 

  ・内容 1)これからの施設改修計画について説明 

           2)施設利用の注意点について説明 

3)団体備品等の公民館内常置について 

4)参加者の意見<今後の課題> 

 *講座室の椅子の汚れ 

 *廊下等への作品の展示 

⑥子ども公民館事業 

  ・7月 5日 七夕まつり   参加者 44人 

  ・7月 26日 子ども料理教室 参加者 8人 

  ・8月 23日 子ども料理教室 参加者 10人 

⑦水谷東極楽とんぼさよなら公演 

   ・5月 18日 参加者 130人 

⑧水谷東ふるさとまつり 

   ・5月 24日、25日開催 参加者 2,500人 

⑨緑のカーテン 

   ・5月 29日 

⑩利用団体備品常置について 

・34団体から申請があった。 

・6月 11日(美術工芸室)、12日(和室・多目的ホール・団体ロッカー)に団体常

置物品の収納場所の調整を実施 

⑪川の学習会 

  ・6月 22日(日) 雨のため、近場での観察 参加者 15人 

⑫逐次刊行物及び新聞の提供 

   ・7 月 7 日(月)からフリースペースに新聞 2 紙(「埼玉新聞」と「読売新聞」)

及び雑誌 2種類(「きょうの健康」と「暮しの手帖」)設置 

⑬水谷東文化祭関係 

  ・準備会 7月 14日 参加者 8人 

・文化祭物品整理作業 7月 28日 

・展示パネル修繕 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑭やなせ川いかだラリー 

  ・7月 20日(日) 出艇数 5艇 

 ⑮豆の木学校 

  ・8月 19日・20日・21日 参加者子ども 27人、指導員 31人 

  ・今年は、小学校が工事のため使用できず、公民館を会場に実施。 

 ⑯子育てサロン 

  ・5月 14日 参加者 8人 サポーター6人 

  ・6月 11日 参加者 12人 サポーター5人 

  ・7月 9日 参加者 12人 サポーター5人 

  ・8月 20日 参加者 34人 サポーター5人 

 ⑰ふれあいサロン事業 

  ・7月 18日 運営委員会  参加者 18人 

  ・8月  1日 サロン映画会 参加者 15人 

(２)今後の予定 

①地区体育祭について 

 ・10月 12日(日) 会場水谷東小学校 

 ②第 33回水谷東文化祭について 

 ・11月 23日(日)・24日(月祝) 会場水谷東公民館 延参加団体 45団体 

③熟年学級 

・全体会  9月 11日 「くらしに生きる憲法」 志摩弁護士 

         10月  9日 「安全講話と吹奏楽演奏」入間東部消防組合 

        11月 13日 「落語独演会」 夢見亭わっぱ師匠 

        12月 11日 「つぼのお話～東洋医学で元気」市鍼灸師会 

④子育てサロン 

・9月 10日 親子でふれあいあそび 

  ・10月 8日 手あそびおうたあそび 

  ・11月 12日 子育て相談 

  ・12月 17日 絵本の読み聞かせ 

 ⑤利用者懇談会 

  ・11月 15日 開催予定 

 ⑥子ども公民館事業 

  ・11月  8日 ストラップつくり  定員 20人 

  ・12月 14日 クリスマス会 

  ・12月 20日 子ども料理教室     定員 10人 

⑦避難訓練と大掃除 

  ・12月 25日 実施予定 

⑧イルミネーション点灯式及び音楽の夕べ 

  ・12月 6日 開催予定 

 ⑨水谷東安心まちづくり協議会関係 

・9月 22日 地域連絡会議  2丁目集会所で開催予定 

・10月 28日 先進地視察研修実施予定(千葉県佐倉市他) 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■参加した委員からの発言 

   １)極楽とんぼが解散することになったが、理由は会員の高齢化というように

聞いている。現在活動中の団体・サークルの中にもこのような課題を持っ

ている状況がある。会員を拡大していく方策を検討していくことも必要で

ある。 

    →公民館としても大きな課題としてとらえている。最近のサークルの傾向

をみると子育て世代のサークルが増えているが、従来からのサークルは、

会員が高齢化し、弱体化している様子が伺える。公民館として何らかの仕

掛けを行う必要があると認識しています。 

   ２)和室が新しくなり、立派な水屋もできたのに現在水谷東公民館で活動する

茶道のサークルがないと思う。是非茶道のサークルができるようにと思っ

ている。 

    →委員ご指摘のとおり以前茶道サークルがあったが先生が亡くなったため

解散した。公民館としても書道や茶道等日本文化の継承のためにもこの地

域での活動が再開されることを願っている。書道も一時無くなったが、公

民館事業として実施し、新たなサークルが誕生したケースもあり、茶道に

ついても何らかの対応をしていきたいと考えている。 

３)新しいサークルを作っていくことも考えていく必要がある。退職した人を

ターゲットにした事業展開をし、新たなサークルを作っていくことを考えて

ほしい。 

 →公民館としても実施に向けて研究したい。 

 

３、改修工事終了報告 

 ①工事変更契約に伴う総工事費について資料をもとに説明 

   ・総工費は、1 億 1,545 万 4,100 円 

②変更後の公民館の面積について資料をもとに説明 

   ・増築床面積は、７９.23 ㎡ 

 

 ■参加した委員からの発言 

     １)全面的な改装工事で、中に入ると新設の施設と思えるほど素晴らしい

改修工事ができたと思う。 

     ２)フリースペースが新たに設けられたのは、利用者にとって大変便利に

なったと思う。 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公民館運営に関わる要項の制定について 

（１）公民館壁面ギャラリー利用要項の作成について 

    施設改修が終わり利用者懇談会の際、これまでどおり廊下等に作品を展示

できるようにしてほしいという要望があった。そこで公民館としては、壁に

直接展示することはできないので、ピクチャーレールを設置し、ここを活用

すべく利用要項を制定して利用に供したいと考えている。その要項案を作成

したのでご協議いただきたいと提案。具体的項目について説明。 

 ■参加した委員からの発言 

     １)要項については、理解できる。公民館ギャラリーとして多くの団体・

個人の方々に大いに利用してほしいと思う。 

     ２)１階から２階への階段の踊場も利用できるようにしてほしい。 

      →予算の関係から検討させてほしい。 

     ３）期間の点で原案は、3 か月を 1 期としているが、2 か月でもいいので

はないか。 

      →検討したい。 

 

（２）ポスター・チラシ掲示等取扱い要項の作成について・公民館が休館の間、 

    これまで公民館施設内に掲示するポスターおよびチラシの取扱いについて

は、明確な基準がなかったことから、一定のルールに基づいた対応が必要で

ある。そこで、その要項案を作成したのでご協議いただきたいと提案。具体

的項目について説明。 

■参加した委員からの発言 

     １)要項案の第 1 条に「展示物」とあるが、「掲示物」が正しいのではな

いか。 

      →ご指摘のとおりなので、修正します。 

     ２)要項案に賛成である。 

 

５．その他 

   ・水谷東地区の公民館運営審議会委員の辞任願の提出について 

    戸川委員から病気のため辞任届が提出され、教育委員会で承認された旨

報告。 

 

 

閉 会  

 


